
УСИШТб ОРГАНИЗАТОРСКУЮ РАБОТУ, 
ВЫПОЛНИТЬ ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС 
. 29 ноября с. г. в Тавриче
ском дворце состоялось партий
ное собрание института, которое 
обсудило вопрос «Задачи партий
ной организации ЛПИ им. М. И, 
Калинина по реализации поста
новления бюро Ленинградского 
областного комитета КПСС от 12 
ноября .1974 года «О работе 
парткома ЛПИ им. М. И, Кали
нина по выполнению постановле
ния ЦК КПСС от 10 ИЮ.ТЯ 1973 
года «О ходе выполнения пар
тийной организацией Ленингра,!-
ского политехнического институ
та им. М. И. Калинина решений 
ЦК КПСС по повышению уровня 
учебно - воспитательной и на
учной работы». 

С докладом выступил секре
тарь парткома ЛПП В. А. Пушна-
рев. Он сказал начав доклад, 
что засеV•̂ апие бюро Обкома про
ходило под председательством 
кандидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первого секретаря Ле
нинградского обкома партии 
Г. В. Романова, 

Обеужаение отчета парткома 
ЛПИ и материалов справки ко
миссии ОК КПСС протекало в ат
мосфере очень острой партийной 
критигаг. По обсуждению доклада 
ВЫСТУПИЛИ почти все члены бю
ро ОК КПСС. 

Бюро ОК КПСС отметило, что 
партком, ректорат и весь коллек
тпв института, выполняя реше
ния XXIV съезда КПСС, поста
новления ЦК КПСС по высшей 
цгколе и руководствуясь основ
ными положениями в речи Гене
рального секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брелшева на Все
союзном слете студентов, проде
лали определенную работу по со
вершенствованию подготовки спе
циалистов и повышению .чффек-
тивноста научно - исследователь
ской .деятельности. 

Вместе с тем бюро ОК КПСС 
отметшто, что партийный коми
тет и ректорат в работе,по реа
лизации постановления ЦК КПСС 
имеют серьезные недостатки. 
Главные из Ш1х: уровень учеб
но - воспитательной и научной 
работы вуза еще не в полной 
мере отвечает требованиям XXIV 
съезм КПСС и постанов.тения 
ЦК КПСС от 10 июля 1973 го
да. 

Стиль работы парткома все еще 
требует серьезного совершенст
вования. В первую очередь тре
буется повысить уровень орга
низационно - партийной работы 
во всех звеньях партийной ор-
ганизацш(, в особенности в пер
вичных иарторганизацпях и в 
партийных группах. В работе 
партийного комитета не хватает 
требовательности к партийным 
и административным руководите
лям. 

. Далее Б. А. ПушкарОН расска
зал о том. как проходило выпол
нение постановления ЦК КПСС 
по ЛПИ. Дав анализ проведенпю 
партийных собраний по реали
зации постановления ЦК КПСС 
на факультетах, он отметил, 
что в некоторых партийных ор-
ганпзаииях собрания не явились 
важнейшим средством мобнл71за-
ции коммунистов, общественных 
коллективов и подразде.тений ин
ститута на безусловное выполне
ние • постановления ЦК КПСС. 
Анализ их планов свидетельст
вует о том, что наряду с конк
ретными, целенаправленными 
моооприятпяш! встречаются об
щие, декларативные пункты, 
проверить выполнение которых 
практически невозможно. 

Задача заключается в том, 
чтобы в короткие сроки поднять 
уровень организационно - пар
тийной работы и тем самым мо-
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билизовать весь коллектив инсти
тута на дальнейшее вьтолненне 
постановления ЦК КПСС от 10 
июля 1973 года. В сроки, уста
новленные парткомом, провести 
партийные собрания во всех под
разделениях, включая партий
ные группы. 

Ана.тйэируя работу по повы
шению успеваемости в институ
те, секретарь парткома отметил, 
что по сравнению с 1972/73 
ушбным годом в 1973/74 учеб
ном году успеваемость возросла 
в зимнюю сессию на 9,8 про
цента, в весеннюю — на 2,9 про
цента и достигла соответствен
но 81,5 процента в зимнюю 
(вместо 72,7 процента) и 84,8 
процента в весеннюю (вместо 82 
процентов). 

Однако, подчеркнул док.тадчик, 
бюро ОК КПСС и партийный ко
митет считают, что принятые ин
ститутом меры не да-тп реши
тельного улучшения процесса 
обучения и поэтому успевае
мость студентов остается ниже 
средней успеваемости по вузам 
города: 84,8 в ЛПИ и 90,1 — 
по городу. 

Отсев студе^нтов за истекший 
год остался тот же — 7,8 про
цента. 

Следовательно, борьба за глу
бокие и прочные знания студен
тов, за их более высокую, успе
ваемость остается первоочеред
ной задачей. 

Необходимо в первую очередь 
повысить уровень учебно-мето
дической работы кафедр, методл-
чесшх советов факультетов и 
института, профессиональное ма
стерство и научный уровень ру
ководителей кафедр, лекторов и 
всего преподавательского соста
ва. Необходимо повысить акаде
мическую активпость студентов, 
уровень учебно - воспитатель
ной работы общественных орга
низаций, кафедр и подразделе
ний института. 

Значительное вштмание в док
ладе было отведено разработке 
оптимальной структ^'ры штатного 
расписания подразделений инсти
тута, совершенствованию учебно
го графика, работе подготош!-
тельного отделения, формирова
нию нового приема, регулирова
нию социального состава студен
тов. 

Коснувшись научных исследо
ваний, проводимых в институте, 
докладчик "отметил, что бюро ЦК 
КПСС потребова,то от ректората 
и партийного комитета повысить 
эффективность научных исследо
ваний, обеспечить максималь
ное использование научного по
тенциала института для разра
ботки важнейших научно-техни
ческих проблем ленинградской 
промышленности, направленных 
на повышенпе производительно
сти труда и технического уров
ня производства, сосредотомть 

деятельность ученых института 
на решении фундаментальных 
проблем науки и техники. Ак
тивнее испо.тьзовать результаты 
научных исследований в учеб
ном процессе. 

Отметив положительные момен
ты в идейно - политическом вос
питании студентов, в организации 
и проведении общественно - по
литической практики, в органи-
зацш физкультурно - массовой 
работы и воспитательной работы 
с иностранными студентами, док
ладчик в то же время подчерк
нул, что в институте среди сту
дентов имеют место случаи амо
рального поведения, аполитично
сти, прояв-тения пассивности и 
иждивенческих настроений, что 
свидетельствует о недостаточной 
действенности форм и методов 
воспитательной работы. 

Большое место домадчик уде-
•'шл работе с кадрами. Бюро Об
кома обязало партком принять 
меры по дальнейшему совершен
ствованию системы раооты с 
кадрами, повысить требова1й1я к 
научному, методическому и идей
но - теоретическому росту пре
подавателей при проведении пе-

реаттестации и конкурсов. Б 
кратчайший срок завершить раз
работку оптимальной структуры 
штатного расписания подразделе
ний института. Обратить внима
ние на необхадимость рациональ
ного сочетания опытных и моло
дых: преподавателей. 

Закончил свой доклад секре
тарь парткома анализом органи
зационно - партийной работы. 

Бюро ОК КПСС, подчеркнул 
В. А. Пушкарев. констатаровало, 
что партийный комитет не добил
ся необходимого повышеипя уров
ня организационно - партийной 
работы, нет должного коптроля 
за выполнением принятых реше
ний. Не все первичные партий
ные организации с требуемой на
стойчивостью и последовательно
стью работают над осуществле
нием плана практических меро
приятий по вьшо,т}гению поста
новления ЦЕ КПСС. 

Слабо испольэуются партий
ные собрания как важная форма 
повышения ответственности ком
мунистов за дальнейшее совер
шенствование учебно - воспита
тельной и научной работы. Недо
статочно эффективна практика 

контроля деятельностя адашйк^ 
стфации и др. 

Парткому предложено повысить: 
целеустремленность и действен-» 
ность подрааделений инсштуга, 
и партгрупп в решении основ
ных вопросов жизни института, 
поднять личную ответственность 
Î аждого коммуниста за выполне*. 
ние постановления ЦК КПСС, об* 
рат̂ ить особое ыммание на под
готовку и проведение партийных 
собраний как важнейшего сред
ства повышения боевйтоста 
парторганизаций. 

Активнее внедрять в практи
ку работы формы контроля де
ятельности администрации, доби
ваться, чтобы партийный кон
троль носил конкретный и си
стематический характер, быд 
массовым и действенным. 

В прениях выступило 13 че
ловек. Все оии заверили партий
ное собрание, что постановление 
ЦК КПСС по ЛПИ их коллектя-
вами будет выполнено. Первым 
взял слово Ю, с. Васильев. 

Ои посвятил свое выступле-" 
ние развитию научных исс̂ е̂•до-
ваний в свете постановления ЦК 
КПСС от 10 ИЮ.ТЯ 1973 года по 
ЛПЙ, Рассказал о том, что сдела
но по устранению недостатков в 
-чтой работе и как она сове1ршен-
ствуется. Ои заметил, что далее 
комплексные- договоры о творче
ском сотрудничестве не устрани
ли еще мпоготемья, что хорошо 
бы иметь один - два договора с 
крупнейшими объединениями и 
сосредоточить иа выполнении их 
силы ученых. 

. Надо не только критиковать 
наши, НИИ и факультеты за 
мелкотемье, сказал оратор. Надо 
как-то и заинтересовать пред
приятия в том, чтобы передавать 
крупные научные исследования 
для использования высшим учеб
ным заведениям. 

Заведующий кафедрой высшей 

(Окончание на 2-й стр.) 

ЗАМЕЧАТЕЛЬНОМУ П0ЧИН1-ЧЕШРТЬ ВЕКА 

Исполнилось четверть века замечательному по
чину — созданию студенческих строительных от
рядов в Ленинградском политехническом инсти
туте. 14 декабря с. г. этому событию, как мы 
уже сообщали, посвящается слет-встреча пред
ставителей разных поколений студентов-строите
лей. 

В редакцию газеты «Политехник» поступило 
Значительное число материалов, рассказывающих 
о том, как разгоралось это патриотическое дви

жение, как оно крепло, как нынешнее поколение 
студентов-строителей приумножает славные тра-, 
днцни зачинателей. 

В этом номере газеты «Политехник» иа 2, 3 и 
4-й страницах мы публикуем часть материалов, 
посвященных четвертьвековому юбилею созда
ния студенческих строительных отрядов. 

На снимке: бойцы отряда «Корунд», занявше
го первое место по итогам июля 1974 года. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Усилить организаторскую работу, 
выполнить постановление 

(Окончание. Начало на 1-н стр.) 

математики И. С. Сребрянский 
рассказал о мероприятиях кафедр 
выгшей математики по совершен
ствованию учебного процесса, ме
тодической работы, текущей ус-
леваемости. Он отметил, что парт
ком и ректорат стали более вни
мательно следить за их работой, 
на заседании парткома рассмат
ривался вопрос о совершенство
вании работы кафедр высшей 
математики. 

Тов. Сребрянский перечпслил 
ряд мероприятий, которые будут 
проведены, чтобы улучшить ра
боту в свете постановлений ЦК 
КПСС и ОК КПСС. 

Секретарь партбюро кафедр 
общественных наук Г. М. Верке
ев в своем выступлении отметил: 
улучшилась успеваемость по об
щественным дисциплинам, акти
визировалась работа студентов и 
преподавателей по написанию 
рефератов, что повысило актив
ность студентов в общественных 
делах. 
• Оратор высказал критику в 

адрес хозяйственных служб: нет 
аудиторий, приспособленных для 
чтения лекций по предметам об
щественных наук. 

Д. А. Ганичев, заместитель 
секретаря партбюро РФФ, заявил, 
что. выполняя постановление ЦК 
КПСС по ЛПИ, партийное бюро 
значительно-. перестроило органи
зационную работу, п.ланы стали 
более конкретными, значительно 
больше внимания уделяется ор
ганизационной работе, работе с 
партийными группами, подбору, 
расстановке кадров и др. вопро
сам. Используется право контро
ля деятельности администрации:, 
партбюро слушает отчеты заве
дующих кафедрами об учебной и 
воспитательной работе и др. 

Наряду с положительным есть 
еще много недостатков, а особен
но в работе партнйных групп. 
Не/остаточпо хорошо руководит 
еще и само партбюро. 

Декан электромеханического 
факультета А, А. Микиртичев 
в своем выступлении сказал, что 
партийная организация факульте
та главной своей задачей в свете 
постановления ЦК КПСС считала 
улучшение методической работы, 
совершенствование учебных пла
нов и програм :. Он перечпслил 
ряд нанравленнй, привел ряд 
Примеров. Ратовал за .лучшее ис
пользование и обсл, живание ЭВМ. 

Отметил, что благодаря боль
шой работе коллектива успевае
мость на факультете повысилась, 
возросла работа кураторов, боль
ше уде.тяется внимания ежеме
сячным аттестациям. Наряду с 
ВТИМ он указал, что факультет 
еще многого не сделал. Пе полу
чил нужных площадей. Комсо
мольская организация редко про
водит рейды в общежитии, слабо 
использует сатирическую стенную 
печать против двоечников, про
гульщиков. Методический отдел 
ЛПИ еше не стал центром мето
дической работы в институте. Ла
боратории социологических ис
следований необхплймо заняться 
всс.тедованпеи рабочего времени 
стучентов. 

Секретарь комитета ВЛКСМ 
В. Спиридонов рассказал о рабо
те комсомольской организации по 
выполнению постановления ЦК 
КПСС по ЛПП. Б этой деятель
ности большое внимание было 
уделено курированию стулентов 
старших курсов над студентами 
младших курсов. Проведена 
бо.тьшая р.'.бота по повышению 
аванга^птной ро.ти комсомольцев 
в учебе и общественной работе. 
Проведены определенные меро

приятия по улучшению идейного 
воспитания, ликвидирована не
успеваемость комсоргов. 

В. Спиридонов отметил ряд не-
доетат1;ов, в том числе не уда
лось еще в каждой группе соз
дать обстановку товарищеской 
критики, коллективной ответст
венности за индивидуальные не
успехи каждого, недостаточно 
еще работают студенты-кураторы 
и студенты-отличники. 

Секретарь партбюро конструк
торского бюро 0. Д. Иваненко 
рассказал о деятельности коллек
тива по претворению в жизнь 
постановления ЦК КПСС но 
ЛПИ, отметил недостатки в ор
ганизационно-партийной работе. 

Ректор института доктор тех
нических наук профессор К. П. 
Селезнев отметил, что обсужде
ние вопроса на бюро Обкома 
КПСС, которое проходило в об
становке высокой требовательно
сти и одновременно глубокого 
анализа нашей деятельности, яв
.тяется для нас большой помощью. 
Сегодня, когда мы обсуяцаем с 
вами, что мы сделали за эти 
полтора года после получения 
решения ЦК партии, нам необхо
димо говорить в основном о не
достатках, хотя, безустовно, пар
тийной организацпей и институ
том в целом сделано немало. 

Далее он остановился на неко
торых важных вопросах. Прежде 
всего вкратце познакомил с до
полнительным планом мероприя
тий, который подготовлен ректо
ратом и парткомом в свете поста
новления Обкома партии. Пере
числил резервы, которые могут 
быть использованы за счет лик
видации отдельных провалов. В 
частности, сказал: 

— Огромные резервы улучше
ния в целом работы института и 
качества подготовки специали
стов за.чожены в том, что у нас 
еще очень много студентов пере
ходит на следующий курс с за-
до.тженностью. В связи с этим 
первые две-три недели в семест
ре тратятся на ликвидацию этой 
задолженности, чем дезорганизу
ется работа всей группы и сла
бые студенты отвлекаются от 
изучения нового материала. 

Сейчас проработан этот вопрое, 
п в зимнюю, и особенно в весен
нюю сессию будет принято такое 
решение, что в первую не,де.тю 
после окончания семестра ос
новная масса студентов должна 
будет пересдать задолженность, 
которая за ними имеется. 

Далее он дал подробный ана
лиз институтской кадровой поли
тики и системы подбора кадров, 
высказал несколько соображений 
об использовании молодых спе
циалистов, высказал критические 
замечания в адрес Минвуза 
РСФСР. 

Секретарь партбюро физико-
металлургического факультета 
М. Ф. Невижйн, рассказав о де
лах коллектива, отметил, что ус
певаемость на факультете повы
силась на семь процентов, сокра
тился отсев. Однако есть еще 
ряд недостатков. Так, очень 
медленно заменяется оборудова
ние — работают на старом, не 
хватает площадей — очень тесно. 
Необходимо из года в год улуч
шать социальный состав студен
тов. Он просил ректорат посе
лить студентов-мета.ллургов в од
ном корпусе общежития. 

С. А. Сонолицин, декан инже
нерно-экономического факультета, 
рассказал о мероприятиях ио по
вышению успеваемости. Заметил. 
что па Факультете очень бо.тьшой. 
отсев студентов, поступивших с 
подготовительного отделения, да
лее он говорил о значительной 

научной работе, проведенной на 
факультете по внедрению авто
матизированных систем управле
ния, в частности на Кировском 
заводе, которое дало большой 
экономический эффект. 

Проректор института по рабо
те с иностранными студентами 
В. А. Михайлов посвятил свое 
выступление работе с иностран
ными студентамн, указав, что 
наш институт уя;е подготовил 
1500 инженеров для -62 стран, 
и подготовка .продо.лжается. 

Он высказал ряд замечаний 
и пожеланий по улучшению ра
боты со студентами-иностранца
ми в общежнтиях и в учебных 
группах. 

Руководитель конструкторского 
бюро технической кибернетики 
Ю. И. Юревич рассказал о ха
рактере работы бюро, новых ра
ботах, • планах на будущее. 

Секретарь Областного комитета 
КПСС Б, С. Андреев в своем вы
ступлении рассказал о том, как 
шло обсуждение отчета парткома 
на последнем заседании бюро Об
.частного комитета партии и ка
кие оно сделало выводы. 

Тов. Андреев указал, что от
чет партийного комитета по вы
полнению институтом постанов
ления ЦК КПСС слушался в по
рядке контроля и проходил в об
становке острой критики. Бы.ти 
отмечены положительные момен
ты в этой большой работе, по 
если оценивать деятельность 
парткома по результатам, то ре
зультативность еще слаба и не 
может удовлетворить Областной 
комитет партии. 

Партийный комитет и ректорат 
не проявили необходимой опера
тивности, и правильно выбранный 
путь не стал содержанием работы 
всех коммунистов. Наболевшие 
вопросы надо решать уже сей
час, и решать быстрей, однако 
решение их затянулось. 

Партийный комитет не разрабо
тал нужных рекомендаций., для 
визовых партийных орга1П!заций. 
0бс\'ждевне постановления ЦК 
КПСС проходило формально, а по
тому недостатки продолжают ос
таваться те же. Вуз в городе по 
успеваемости занял 19-е место, 
очень большой отсев, мало еще 
хороших и отличных оценок. 

На слабую работу подготови
тельного отделения указывалось 
в постановлении ЦК КПСС по 
ЛПИ, однако улучшения не про
изошло. Отсутствует система по 
подбору социального состава сту
дентов. 

Кафедрам общественных наук 
необходимо улучшать методы их 
деятельности. Не все преподава
тели этих кафедр участвуют в 
научной работе. Крайне плохо 
идет подготовка кадров иа этих 
каг()едрах. 

В институте в целом уделяется 
недостаточное внимание решению 
комплексных исследований. 

До настоящего временп не за
кончена работа по определению 
оптимальной структуры кадров, 
не решена система укрепления 
кадров докторами. Подбор моло
дых и старых кадров надо соче
тать, но важно, чтобы были вид
ны и перспективы. 

Говоря об организационно-пар
тийной работе, тов. Андреев под-
черкну.т, что очень важно всякое 
мероприятие подготовить органи-
зашюнпо, обеспечить действен
ный контроль. Партийный же ко
митет слабо контролировал при
нятые решения. 

-Партком и партбюро еше слабо 
нсппльзугот партийные собраття 
как школу воспитания. Собрания 
проходят нерегулярно. Недоста

точно обсуя:лаются вопросы учеб
ного процесса. За прошлый год 
только три партийных организа
ции обсудили вопросы расстанов
ки кадров. Мало слушается отче
тов заведующих кафедрами и дру
гих руководителей подразделений. 
Надо активизировать работу пар
тийных организаций. Только об
щими усилиями и горением мож
но устранить недостатки. 

Собрание приняло постановле
ние, в котором, в частности, обя
зало партийный комитет усилить 
организаторскую работу по моби
лизации партийных организаций 
факультетов и отделов, ректората, 
деканатов, кафедр, всех комму
нистов, преподавателей, студен
тов, рабочих и служащих на вы
полнение постановления ЦК 
КПСС от 10 июля 1973 года. 

Обеспечить безусловное устра
нение недостатков, отмеченных 
в постановлении ЦК КПСС от 10 
июля 1973 года и бюро Ленин
градского Обкома КПСС от 12 но
ября 1974 года. Главным в этой 
работе, подчеркивается в поста
новлении собрания, необходимо 
считать да.тьнейшее повышение 
роли и ответственности партий
ных организаций в деле улучше
ния подготовки и воспитания 
специалистов в соответствии с 
требованиями коммунистическо
го строительства. 

Партийному комитет!', партий
ным бюро факультетов, ректора
ту, общественным организациям 
в соответствии с указаниями бю
ро Ленинградского обкома КПСС 
конкретизировать и развить пла
ны мероприятий по выполнению 
постановления ЦК КПСС с учетом 
накопленного опыта работы и 
критических замечаний, выска
занных коммунпстами. 

Собрание обязало партийный 
комитет в срок до 1 июня 1975 
года на очередном общеинститут
ском партийном собрании доло
вить о ходе выполнения настоя
щего постановления. 

Партийное собрание заверило 
ЦК КПСС, Ленинградские област
ной и городской комитеты пар
тии в том, что многотысячный 
коллектив политехников приложит 
все силы для успешного выпол
нения решений XXIV съезда 
КПСС, постановления ЦК КПСС 
по нашему институту. 

Инициатива 

газеты 
Как это начиналось? Наверное, 

так же, как и всякое дело, в ко
тором участвуют многие, — энту
зиазмом одних, деловитостью дру
гих, скептицизмом третьих. 

. А- вот откуда это взялось, как 
пришли к мысли такой, — это 
хоть, как принято говорить, и не
типично, но, пожа.туй, интересно. 

В том 1948 году шла беском
промиссная конкуренция между 
двумя стенгазетами, выходившими 
на электромеханическом факуль
тете,—между солидным, серьез
ным «Электромехаником» и озор- " 
ным, злым, веселым «Руби.1ьни-
ком». Верх явно брал последний. 

На очередном собрании редкол
легии «Электромеханика» обсуж
дался вопрос о том, как преодо
леть кризис и, не жертвуя серьез
ностью и солидностью своей, за
воевать вновь падающую попу
лярность. 

Решили обратиться «со стра
ниц стенгазеты» с предложением 
к студентам-электрикам построить 
сельскую электростанцию, напе
чатали «письмо от группы сту
дентов», которое составили вместе 
с редколлегией. А потом уже с 
этим письмом ПОШ.ТИ в партбюро 
ЭлМФ, где секретарем был сту
дент IV курса, бывший комбат 
Николай Французов; в комитет 
ВЛКСМ института и... в «Сель-
электро», странноватую по тем 
послевоенным временам организа
цию, у которой было нод началом 
пять сотрудников, два шкафа, од
на комнатенка и ни одного проек
та, никакой рабочей силы. 

В «Сельэлектро» предложение 
наше вызвало энтузиазм. Наи
большую деловитость проявил 
комсомольский секретарь ниститу
та Николай Яковлев, который, с 
ходу начал пробивать в Горкоме 

и вопрос «насчет питания». Ведь 
тогда, в 1948 году, в магазине 
насчет хлеба и других продуктов 
было еще не очень здорово. 

В итоге все задуманное было 
осуществлено. 

С. ШУР, 
бывший редактор «Электроме
ханика», доктор технических 
наук 

30-летию Победы посвящается 
• В середине ноября партийный 
комитет института утвердил план 
работы по подготовке к праздно
ванию 30-летия Победы советско
го народа в Великой Отечествен
ной войне. Одобрено также поло
жение о смотре-конкурсе военно-
патриотического воспитания и 
оборонно-массовой работы в ЛПИ 
на 1974/75 год. 

Смотр-конкурс посвящается ЗО-
летию Победы над фашистской 
Германией и ставит целью даль
нейшее усиление военно-патрио
тического воспитания студентов и 
сотрудников тгаститута.Он явится 
составной частью смотра на луч
шую комнату боевой и трудовой 
ставы вузов, проводимого в Рос
сийской Федерации, городского 
конкурса на лучшую постановку 
военно-патриотического воспита
ния и оборонно-массовой работы 
в вузах Ленинграда и Всесоюзно
го агитпохода молодежи и студен
тов, посвященного ЗО-летию По
беды. 

В смотре-конкурсе принимают 
участие все факультеты, отделы, 
производственные подразделения, 
кафедры при ректорате. 

Руководство смотром-конкурсом 
осуществ.тяет институтская ко
миссия, утвержденная парткомом. 

Итоги смотра-конкурса будут 
подведены на основании материа
лов, представленных в институт
скую комиссию соответствующими 
комиссиями факультетов и дру
гих подразделений института. Та
кими материалами будут являть
ся справки о работе по военно-
патриотическому воспитанию в 
коллективах, фотоальбомы, фото
графии отдельных мероприятий, 
стендов и т. п., отчеты о походах 
по местам боевой и трудовой сла
вы и др. 

Сроки представления материа-
.тов: промежуточный — до 10 
февраля 1975 года; окончате.ть-
ный — до 1 апреля 1975 года. 

Победители смотра-конкурса 
будут выявлены также отдельно 
по факультетам, группам и под
разделениям института и награж
дены Почетными грамотами парт
кома, ректората и общественных 
организаций. Лучшие активисты 
будут награждены ценными по-
дарка.ми. 
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ЗАМЕЧАТЕЛЬНОМУ ПОЧИНУ-ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА 
Как это родилось 

Шел 1948 год. Сельское хо
зяйство области еще не оправи
лось от последствий войны, не 
хватало рабочих рук. Важнейшей 
задачей становилась электрифи
кация колхозов. 

Комсомольская организацпя 
Политехнического института в 
те годы была одной из сильней
ших вузовских организаций. Хо
рошо была поставлена политиче
ская и организационная работа, 
на повестку дня собраний выно
сились острые злободневные воп
росы. Удачно сочетались задор и 
энергия студентов из числа быв
ших школьников с упорством и 
деловой хваткой студентов-фрон
товиков, которых много было в 
ту пору в институте. Комсомоль
ская организация была готова к 
большим делам. 

Поэтому, когда появилась 
мысль о строительстве сельской 
электростанции во время летне
го отпуска, она сразу же была 
реализована. 

Инициатором выступило бюро 
ВЛКСМ электромеханического фа
ку.тьтета. В «Сельэлектро» на
правили бригаду, которая выяс
нила условия стронте.тьства, вы
брала район работы, оговорила 
вопросы взаимодействия. 

Участие в строительстве было 
одобрено комитетом ВЛКСМ, со
гласовано с парткомом, и нача
лась организационная подготовка. 
Поместили заметку в «Электро
механике», в которой было рас
сказано об условиях стройки. В 
группы были направлены агита
торы, начался прием заявлений 
добровольцев. Принимали не 
всех, а только имевших хоро
шую успеваемость. 

Инициативу электромехаников 
подхватали физики, а затем и 
металлурги. Был создан совет 
строительства, скомплектованы 
бригады, и в июле началась 
стройка. 

Трудная это была работа. С 

механизацией в те годы было не 
густо: топор да лопата. И бетон 
метровый долбили скарпелями, и 
полуметровые балки пилили но
жовкой, и грунт на носилках 
таскали. А главное все впервые: 
и взаимоотношения с промыш
ленной организацией, райкомом, 
колхозами, и вопросы размеще
ния и питания. Но все задачи 
решили, все трудности преодоле
ли политехники. 

И в результате — Алакусская 
ГЭС и свет в одиннадцати колхо
зах, 2500 поставленных столбов, 
250 километров проводов, 5000 
кубических метров вьгаутого 
грунта. Вот итог работы 343 
политехников. 

Отлично трудплись на стройке 
бригадиры Зубцовскин, Кирил
лов, Флейшер, Рубаков, Бездоль
ный, Шиханович. Уханов, Синоч
кин, студенты Дегтярев. Федори-
шин, Колчавой, Сыркин, Гомою-
пов и многие другие. Около 200 
участников первой стройки бы
ли награждены грамотами ЦК 
ВЛКСМ, остальные ~ грамотами 
Леноблиснолкома. Сегодня имена 
участников этой стройки мы 
встречаем среди командиров про
мышленности, руководителей ву
зов, видных ученых и инжене
ров. 

А в 1949 году по призыву по
литехников уже 6 ленинградских 
вузов, несколько тысяч студентов 
строили колхозные ГЭС. И дейст
вовал в области штаб руководст
ва стройками, во главе котооого 
стоял секретарь Обкома ВЛКСМ 
М. Р. Баеьковский. И политехни
ки передавали свой опыт органи
зации строительства другам вузам 
и сами строили Непповскую и 
Ложголовскую ГЭС. А потом — 
стройки стали традицией, но все 
это было потом. А в 1948 году 
мы построили Алакусскую ГЭС. 

Б. ШАПИРО, 
старший научный сотрудник 

Г ТУДЕНЧЕСКИЕ строитель-
ные отряды ЛПИ берут 

свое начало с 1948 года, когда 
первая группа энтузиастов вы
ехала летом в Ленинградскую об
ласть для подъема разрушенного 
войной хозяйства. За два месяца 
летних каникул была построена 
в Сосновском районе межколхоз
ная электростанция и электри
фицировано И колхозов. Это 
был конкретный ответ политех
ников на решения XI съезда 
ВЛКСМ. 

ЦК ВЛКСМ высоко оценил этот 
почин и наградил в 1949 году 
комсомольскую организацию ин
ститута памятным Красным зна
менем. С тех пор прошло 26 лет, 
и сейчас трудно назвать районы 
нашей страны, где бы студенты-
политехники не оставили о себе 
добрую память своим самоотвер
женным трудом. Они были одни
ми пз первых, кто по призыву 
партии отправился в далекий Ка
захстан на освоение целинных и 
за.чежных земель. Б Гурьевской 
области они строили железную 
дорогу, сельскохозяйственные 
объекты и жилье для новоселов 
целины. Они прокладывали трас
сы ЛЭП на Алтае и в Новгород
ской области. Пх знают и пом
нят на Крайнем Севере и Даль
нем Востоке нашей Родины, в Ко
ми АССР и в Астраханской обла
сти. 

За эти годы студенческое стро
ительное движение прошло боль
шой путь. Значительно возросла 
численность наших отрядов. Ес
ли в 1948 году в Ленинградскую 
область выехало 343 человека, 
то сейчас участниками 3-го тру
дового семестра ежегодно стано
вится более 2000 студентов. 

В течете последних двух лет 
студенческие строительные от
ряды ЛПИ за лето осваивают бо
лее 5 миллионов руб.лей капита-
лов.ложенин. Появи.тись студен
ческие отряды не строительного 

профиля. Уже 4 года подряд по
литехников в форме бойца ССО 
можно увидеть на многих желез
нодорожных линиях страны, а 
наши девушки стали почти «сво
ими» на полях Астраханской об
ласти. Как и старшее поколение 
по.титехников, нынешние студен
ты ежегодно работают на объек
тах внутривузовского строи
тельства. 

Кроме производственной дея
тельности бойцами ССО ведется 
большая общественно-политиче
ская и культурно-массовая рабо-

преемников 
та. Так, только за два летних 
месяца 1974 года было прочита
но 1796 лекций для местного 
населения, дано 744 концерта, 
работало 27 консультативных 
пунктов для желающих посту
пить в вузы. Ежегодно в составе 
ССО выезжают более двухсот 
трудновоспитуемых подростков. 
Неоценимое значение для этих 
ребят имеет возможность порабо
тать в сплоченном студенческом 
коллективе, проникнуться чувст
вом высокой ответственности за 
общее дело, убедиться в большой 
практической значимости своей 
работы. 

В соответствии с качествен
ным ростом строительного дви
жения, расширением диапазона 
решаемых им задач и повышени
ем его роли в воспитании студен-

Они были первыми 
Со страниц газеты «Политех

ник» я приветствую ветераноь 
студенческих строек н нынешних 
студентов-строителей и поздрав
ляю их с 26-й годовщиной нача
ла студенческих строек. 

В 1948 году, всего через три 
года после окончания Великой 
Отечественной войны, вернувшиеся 
с фронтов в родной ЛПИ студен
ты, а вместе с ними многне более 
молодые их однокурсники поеха
ли в села Ленинградской области, 
которые в это время залечивал:! 
раны войны, и зажгли там лам
почки Ильича. 

В 1948 году их было не так УЖ 
много, этих энтузиастов, — всег(? 
300 че^товек с двух факультетов. 
Неболыной мощности Г.ыла пор
ван ГЭС — Алакусская (Климов-
ская ГЭС). Но уже на будущий 

» год ЛПИ строил еще две элек
тростанции, почин был подхвачеч 
другими вузами города, движение 
стало шириться п расти. 

Кроме ГЭС студенты- строили 
агрогорода, скотные дворы в кол
хозах, стадион нм, С. М. Кирова, 
стадион Е1ашего ЛПИ имени 30-
летия ВЛКСМ. 

Ни на один год не прерывалось 
студенческое строительство. Из 
гола в год все больше и большг 
молодых добровольцев ехало в 
село в дни лет1!их каникул. 
. И поэгому совершенно непонят
но, почему кое-кто и даже всеми 
у в а ж а е м а я ра.-ц'останция 
«Юность» вдруг решили начать 
летоисчисление этого движения не 
С 1948, а с 1958 года. 

Мне пришлось по этому вопро
су обменяться письмами с редак
цией «Юностн». Увы, все доводы, 
к которым пыталась прибегнуть 
редакция в нашем споре: и чис
ленность первых студенческих от
рядов, и вопрос, когда впервые 
появился термин «третий трудо
вой семестр», и ряд других, — все 
они оказались не в пользу попыт
ки исказить историю. 

Сейчас мы располагаем всеми 
данными, которые подтверждают 
приоритет ЛПИ им. М. И. Кали
нина в создании первых в стра
не студенческих строитгльных от
рядов и в возведении первых сту
денческих электростанции. Свиде
тельствами этой исгорнческой 
правды являются н знамя ЦК 
ВЛКСМ, врученное комсомольской 
организации института в 1949 го
ду эа помошь в электрификации 
сел, и пьеса Вл. Лившица «Сту
денты», которую хорошо помняг 
старшие поколения, и сохранив
шиеся черновики писавг11енся по
литехниками и студентами ЛГУ 
книги о «малых стройках комму
низма», и многочисленные спецвы
пуски «Политехник на стройке», и 
фотографин, помещенные сегодня 
на юбилейных стендах, и многое 
другое. 

Да, они были первыми, строи
тели Алакусы. Радостно знать, 
что дело, которое они начинали, 
продолжается. 

Л. ПОПОВ, 
инженер, участник строитель
ства Непповской ГЭС 

Тысяча девятьсот сорок ше
стой. Отгремели тяжелые воен
ные годы, и в наш Ш1ститут 
пришли новые студенты. Быв
шие мальчишки, прошедшие гор
нила битв под Сталинградом и 
на Курской дуге, под Прагой и 
под Берлином. Одним из пих был 
Ю.тйй Иванович Уханов. 

Нынешний проректор пашего 
инстатута вспоминает. Здания бы
ли сильно разрушены во время 
войны, почти не отапливались, 
професс-ора читали лекшш в 
перчатках и валенках. 

По инпциатпве бьгеших фрон
товиков, которые во многом за
давали тон институтской жизни, 
бы.ти организованы бригады, ра
ботавшие на восстановлении ин
ститута. И сразу же начались 
разговоры о расширении сферы 
работ. Надо было помогать стра-

ЗАЖГЛИ 

ЛАМПОЧКУ 

ИЛЬИЧА 
не восстанавливаться от после
военной разрухи. 

Так родились предшественни
ки теперешних стройотрядов. 

Организация их была несколь
ко иная, чем сейчас: отрядов не 
было, рабочей единицей была 
бретада, а руководил ими совет 
стройки. 

Студенты поехали туда, где 
следы войны были наиболее за
метнее, -— на Карельский пере
шеек. Надо было строить ГЭС 

ческой молодежи возрастает сло
жность всей подготовительной 
работы, проводимой комитетом 
ВЛКСМ и бюро ВЛКСМ факульте
тов в тесном контакте с партий
ной организацией и администра
цией института. И здесь успех 
дела решают в первую очередь 
кадры нашего актива — вете
раны студенческих строек и ре
бята, которые делают в ССО толь
ко первые шаги. За самоотвер
женный труд хочется поблагода
рить В. Л. Котова (ныне работа
ет начальником цеха на заводе 
«Русский дизель»), В. Счастли
вого (в работе ССО принимал 
участие 5 раз), В. Антонова (ше
стикратный участник студенче
ских строек), А. Задонцева (пя
тикратный участник ССО), 
П. Санькова (в работе ССО при
нимал участие 6 раз), В. Под
горного, С. Купцова и многих 
других организаторов студенче
ских строек. 

Современный этап развития 
ССО ставит серьезные задачи пе
ред комсомольскими организаци
ями, группами и курсами. От
ряд позволяет оо,лее полно рас
крыться как отдельной личнос
ти, так и коллективу. Поэтому в 
основу формирования ССО дол
жен быть положен групповой 
принщш. Имеюшинся опыт пол
ностью подтверждает плодотвор
ность такой организации отряда. 
Необходимо внимательно проана
лизировать формы, методы, эф
фективность работы внеуставных 
комсомольских оргапизацнй, под
нять их роль в жизни отряда. 

Существуют й другие важные 
проблемы в ССО сегодняшнего 
дня. Во многом современный сту
денческий отряд отличается от 
отрядов 1948—1949 годов. Но 
высокий патриотизм первых 
строителей, их трудовой энтузи
азм, горячее стремление внести 
своим трудом конкретный вклад 
в развитие народного хозяйства, 
их вдохновенный, подвижниче
ский труд по становлению буду
щего строительного студенческо
го движения являются неисчер
паемым фундаментом наших се-
тодняшних успехов и достиже
ний. 

В. СПИРИДОНОВ. 
секретарь комитета ВЛКСМ 
ЛПИ имени М. И. Калинина 

для колхозов — оаова, как в 
первые годы Советской властн, 
зажигать ла»гаочку Ильича в 
крестьянских домах. 

От «А» до «Я» все делали са
ми: сами ставили столбы, вруч
ную, машин не было, иногда на 
бригаду выделялась лошадь; са
ми делали проводку в домах. 

Было тяжело — работали по 
1 2 — Ы часов, но весело — до
мой возвращались с песнями. 
Были вечера у костра и споры 
обо всем на свете. 

И не за большими деньгами 
ехали на стройку эти ветерапы-
ФРОНТ0В1ГКИ и вчерашние школь
ники. Около 30 рублей зарабо
тали они за лето. Стране было 
нужно—и онп ехали. Ехали ле
том, чтобы строить, и зимой — 
на аварии. 

Что дала им эта стройка? Чув
ство ко.тлектива: тяжелый труд 
быстро обнажает человеческую 
сущность и видно, кто есть кто. 
И друзей. Прошло четверть века 
с тех пор, но они дружат и 
встречаются до сих пор. стройот
рядовцы тех лет. 

С. СЕРГУЩЕННО. 
студент 592-й группы 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ЗАМЕЧАТЕЛЬНОМУ ПОЧИНУ - ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА 
Выписка из протокола 

заседания секретариата ЦК ВЛКСМ 
«Рассмотрев итоги Всесоюзного соцсоревнования комсомольских 

организаций за развитие сельской электрификации в 1948 году, 
ЦК ВЛКСМ постановляет: 

...4. Среди первичных комсомольских организаций колхозов, 
МТС, промышленных предприятий, школ, училищ: 

а) занявшим первое место: 
комсомольскую организацию Ленинградского политехнического 

института им. М, П. Калинина. 
Вручить комсомольской организаций Ленинградского политех

нического института именн М. И. Калинина переходящее Красное 
знамя ЦК ВЛКСМ и наградить (ее) Почетной грамотой ЦК ВЛКСМ. 

Н. МИХАЙЛОВ, сенретарь ЦК ВЛКСМ» 

50 У Д А Р Н Ы Х Д Н Е Й 
Наш отрнл - работал на При

озерском целлюлозном :;аьо.1е. Все 
началось, как у всех, со зкаком-

к стали не только выполнять, но 
и !!ерепы[[олнять нормы выработ
ки. Особенпо стоит отметит;. 

ло П[)1и[нто приветственное пнсьмо 
бойцов отряда в адрес ЦК 
ВЛКС.Ч, в котором мы заверили 

ства с зав^одом, с техникой безо- бригады А. Дигнлеаа п С. Гогоно- ЦК ВЛКСМ, .что приложим все 
" "~ -"- --- — ва, которые аыпо.'тялп план ра- силы для выполнения решений 

боты нэ 140—160 про[1ецтов. XXIV съезда КПСС, 
Два месяца трудились бойцы Отряд добился хороших резуль-

иашего отряда на П.я-озорском татов в соцсоревиоваиии в рабо-
целлюлозном заводе и с честью чий период: иа фестнвйле РССО, 
оправдали оказанное доперке. Се-- который проходил 1! августа, 
годня радостно сознавать* что на- наш отряд занял первое место по 
ПП1М бойцам по плечу достаточио общим показателям н был иагра-

пасности. На следугощин деиь ка
ждая бригада получила свбн ра
бочие объек'гы: спнртцех, где пред
стояла кладка стены до !0 метроз 
высотой, отбелочный цех, где пред
стояла кладка стеиы высотою 40 
метров, склад горюче-смазочных 
материалов. 

С первых же дней было трудно серьезные дела. 
привыкнуть к трудовой жпзни, но 
скоро бойцы втянулись в работу 

ЯРКАЯ СТРАНИЦА 
НАШЕЙ юности 

далась ининиатива, без которой 
не может быть настоящего инже
нера. Для нас, инженеров-энер
гетиков, комсомольские строй
ки 50-х годов стали лучшей пра
ктической Н1К0ЛО11 будущей жиз
ни и работы. 

Незабываема нравственная 
атмосфера, которая царила на 

нием коммунистического завтра. 

- Вот почему с тех пор я не ме
нее бережно, чем недавно полу
ченный орден Трудового Красно
го Знамени, храню Почетную 

успешно грамоту ЦК ВДКСМ. 

, Прошло уже 26 лет с начала строительства. Многие из них 
строительства сельских ГЭС псе- теперь кажутся несерьезными 
тей, созданных ударным трудом или даясе экстравагантными, но 
комсомольцев - политехников тогда они решали проблемы без- стройках и во времн работы, и 
первых послевоенных лет. Уже отлагательно. после нее, в короткие часы от-
полностью электрифицирована Когда в июле и августе 1949 Дыха. Добровольность записи в 
Ленинградская область и отпала года ка строительстве Ложголов- отряды; ясность це.ти; общнп 
необходимость в таких крошен- ской ГЭС не хватало .тюдей и котел, куда шла наша зарплата; 
ных э.тектростанциях. Многие из физических сил для непрерывно- каша в алюминиевой тарелке, 
нас, работающих в энергетике, го ручного приготовления бетона часто залитая дождевой водой; 
приняли участие в проектирова- на мосту, мы вытащили со диа нехитрая библиотека, собранная 
НИИ, строительстве и эксплуата- реки заброшенные бетономешал- нами же из домашних книг; 
Ц.ИИ электростанций, мощность ку и камнедробилку. Наша брига- полное равенство во всем; бур-
которых в десятки тысяч раз да механиков ремонтировала нх чью комсомольские собрания, где 
превосходит мощность Ллакус- ночью болтами, снятыми с ва- мы тщетно ныта.чись урезонить 
ской, Ложголовской и ' Неппов- лявшихся рядом немецких тан- участниц «женских бунтов», ко-
ской ГЭС, но комсомольские ков, но такого ремонта хватало торые не желали работать на 
стройки остаются одной из са- на одну-д»е мевные смены. кухне, усматривая в атом нера-
мых ярких страниц нашей юное- Однажды нам не подвезли ще- венство; импровизированные 
ти. Таково мнение всех моих то- бенку, и блок оказался под угро- концерты у костра — все это 
варищей по стройке. И в моей зой. Тогда совет стройки едино- было непосредственным проявле-
судьбе Ложтоловская ГЭС — в гласно решил разобрать камен-
сдиом строю с такими кр1Т1ными ную дорогу при въезде на мост, 
стройками энергетики, как ЛЭП но блок не губить. Так и посту-
500 кВ от Волжских ГЭС к Мо- пили, правда разговор с сельсо-
скве и от Асуансккой ГЭС, ЛЭП ветом потом был тяжелым... Ва-
750 кВ под Москвой и между луны в зоне плотины 
Москвой и Лонннградо-м, подстан- кололи и уничтоягали за неиме
нии Вилюйской и Колымской нием более совершенных средств Н. ТИХОДЕЕВ, 
ГЭС, в создании которых мне по- разогревом их кострами и обли- профессор, доктор техниче-
счастливилось принимать учас- ванием холодной водой. Так рож- сних наун 
тие после окончания института, ] 

Б чем же незабываемо сть ком- -* 
сомольских строек тех лет? , 

Прежде Всего в том, что ис
тинным фундаментом этих стро
ек был не бетон, а комсомоль
ский энтузиазм. А с ним и почти 
полное отсутствие строительной 
техники и плохое снабжение 
строительными материалами, и 
наши &кро1шые заработки, кото
рых хватало лишь, на каши, хлеб 
я чай. 

На.этих добровольных строй
ках неожиданно раскрылись но
вые черты наших товарищей по 
учебе. Многие из них, будучи 
средними студентами и довольно 
пассивными общественпиками, 
быстро выросли в лучших брига
диров, прорабов и комсомольских 
вожаков. Другие проявили такое 
трудолюбие и смекалку, которых 
никто не замечал в институте. 
Теперь, через 25 лет, могу ут
верждать, что даже короткое, но 
серьезное испытание делом важ
нее многолетних контактов. По
этому-то из энтузиастов строек, 
по моим наблюдениям, выросло 
гораздо больше крупных органи
заторов и специалистов, чем из 
ребят, просто хорошо учившихся 
в -институте. 

Воспитательное воздействие 
строек трудно переоценить. Для 
большинства студентов они были 
первым настоящим делом в жиз-

-пи, которое всем хотелось довес
ти до конца. Поэтому-то не счесть 
было предложений, которые 
мгновенно возникали в процессе 

На снимке: бойцы ССО «Корунд» на строительстве При
озерского целлюлозного завода. 

За рабочий период отрядом ос
воено 130 тысяч руб̂ •̂ й капита
ловложении, а производственным 
ила(г выполиеи на 150 процентов. 

12 июля во всех студенческих 
стро1[те.чьных отрядах торжест- Л\. Игиатеико, кураторов В. Тимо-
веино отмечался йО-летиой юбилей феовз, Л. Игнатову, спорторгани-
присвоения комсомолу имени В. И. затора А. Сизова, руководителей 

Бойцы на[И01о отряда агитбригады Г. Самсо'нову, Л. Ка-

жден грамотой и пе^^еходящим 
вымпелом РССО. 
'Среди бойцов, принимавших ак

тивное участие по всех проведен-
ны.х мероприятиях, сле.:;ует отме
тить комсоргов В. Новицкую, 

Ленипа. 
ударным трудом отметили этот 
праздник. Праздничное оформле
ние лагеря н рабочих объектов, 
выпуски стсииых газет — все это 
явилось хорошим допол пением 
ударному труду бойцов отряда к 
честь юбилея. 

После рабочего дия в отряде 
прошли массовые мероприятия, 
комсомольское собрание, где бы-

рась, редакторов стенных газег 
Л, Тгорииу и Л. Рату'лошчо. 

Сейчас бойцы отря.)^! начали 
новый учебный год. Пожелаем 
всем ребятам отличной учебы. Мы 
с истерпснием ждем лета, чтобы 
снова всем встретиться в ССО 
«Коруид». 

Т. КЛЫЧБАЕВ, 
комиссар отряда «Корунд-74» 

Рапортует РССО «Политехник» 
Три месяца иа;)ад фииншнро- скон Америки, 

вал третий трудовой С1>местр оп- Все отряды ударно потрудились 
ределяющсго года пятилетки. 12 июля, заработав и перечислив 

И сейчас можно [юдвести вс^ в «Фонд солидарности с народом 
нтоги работы раЙ01пшго студен- Чили» 2500 рублей. Более 2000 
ческого отряда «По.тктсхиик», рублей, заработанных в: Деиь 
выезжавшего в Гурьевс1сую об- ударного труда 1 августа, пере

числено в фонд строительства и 
благоустройства объектов г. Гага
рина. ' 

Отрядами оказана большая по
мощь сельским школам в • подго
товке к учебному году. Проведен 
косметический ремонт в !'1 шко
лах, более 1500 книг пополнили, 
нх библиотеки, оборудонано 9 ка-

ко-массовая работа среди населе- бииетов и лабораторий, оформлено 
иия. Студентамн прочитано 277 5 выставок, 14 стендов. 

ласть, и с уверепиостыо сказать, 
что бойцы ССО успешно справи-
.лись с прО'Изводстветюй програм
мой, трудились ударно, провел:; 
большую общсстве1ШО- политиче
скую работу. 

Третий трудовой семестр — это 
не только производстврииая дея
тельность, ио и большап полити-

лекцнй, дано 192 концерта. 
Студенческие отряды провели 

большую работу по программе 
«Юность обличает империализм*, 
фотоконкурс, конкурс политиче
ской песий, политического плака-

Для абитуриентов н школьни
ков было организовано 4 кон
сультационных пункта. Работало 
5 пионерских лагерей аСпутиик». 

В состав раноиного отряда вхо
дило 92 подростка, стоящих на 

та и конкурс газет. По тематике учете в детских комиагах мили 
международного мо.':одежиого 
движения Прочитано более 50 лек
цнй. Состоялось II митингов со
лидарности с народами Чили, 
Кипра, с народами арабских 
стран, всеми борюитмися нарола
ми страи Азии, Африки и Латии-

ЦШ!, и 20 учащихся ПТУ, В це
лом работа с этими ребятами бы
ла организована .хорошо. 

М. ЛОПАТИН, 
комиссар РССО «Политехник» 
Гурьевской области. 

О 

ОСВОЕНО СТО ТЫСЯЧ... 
Для многих бойцов н;лшего от

ряда целинное лето 1974 года бы
ло не первым. Б прошлом году 
студенческий строительный отряд 
физпко-металлургичсского факуль
тета ЛПИ им. М. И. Калинння 
«Белые ночи» работал в Ленин
градской области иа строительстве 

бойцу. Паш отряд выиграл пер
венство но футболу, за что капи
тану команды и командиру отря
да В. Лопота был вручен приз — 
великолепный торт. 

Прошел первый месяц. Все бой
цы с нетерпением ждали итогов 
работы зэ первую полопииу треть-

крупнейшей в Европе Краснобор- его трудового семестра. Результа-
ской птицефабрики, в этом году ты, МОЖЕЮ прямо сказать, были 
объект посерьезней — благоуст- хороншс. По пронзвовстветшым 
ройство газопровода «Сияние Се- показателям наш отря! обоше.! 
вера», строительство сельхозпред- своих соседей — отряд «Альтайр» 
приятия в поселке Вуктыл, 

Нашему отряду предстояло 
жить и работать вместе с отряда
ми «Атланты* (РФФ) и лАльтаир» 
(ЭлМФ). 

и йАтлапты». Ребята, воодушев
ленные успехом, вторую половину 
рабочего периода работали с еще 
большим подъемом. 

Да, действительно, это была пе-
Между отрядами было развеп- редовая, и ребята работали по-

нуто соцнэлистическое соревнова- ударному, особенно такие, как 
ние, которое во многом помогло Н. Берковский, П. Шарафетдинов, 
выполнению производственного В. Волокитии, В, Л^зуточкии. 
плана. Имея по соседству два от- Л. Смирнов. А. Алешин, В. Зазу-
ряда, каждый боец работал с лин и многие другие, 
большим энтузиазмом, чтобы не Но прошло 55 дией, и пришло 
уронить престиж «Белых ночей», время подводить итоги работы 

Отряд «Полнтехник-Комн» жил отряда. В течение рабочею перио-
полной, насыщенной жизнью. Ведь да отрядом освоено 101.000 руб-
ребята приехали пе только рабо- лей капитальных вложений, 
тать. Лекции, беседы, диспуты, ве
чера отдыха, концерты, соревнова- Б. ЕЛИСЕЕВ. 
ния не давали скучать ни одному мастер ССО «Белые ночи» 
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